

## ••• Commanderie et Val de Flore cloîtrés ? X

Après la confirmation de l'arrêt des activités de la Maison du patrimoine samedi 27 janvier, Anne-Marie Jutteau, présidente de l'association, a conclu l'assemblée générale par un flot de questions. « Et demain, qui ouvrira la porte aux pèlerins et aux scolaires ? Que deviennent le bâtiment et les jardins ? Le partenariat avec Artenetra pour le concert en juillet ? Et le marché de Noël ? » Preuve, s'il en fallait une, de l'immense toile d'araignée tissée au cours des deux dernières décennies.

Pascal Olivier, maire de Saint-Marc-la-Lande, a apporté un début de réponse, partageant

en préambule le même sentiment « de colère et de rage » qu'Anne-Marie Jutteau. « Il faudra continuer à faire vivre la Commanderie, mais pour ouvrir cet été, je ne sais pas, avoue-t-il. Le concert d'Artenetra aura lieu, et le marché de Noël, on va continuer cette aventure mais nous aurons besoin de bénévoles. »

### La Commanderie bientôt en travaux

Pascal Olivier donne des gages seulement pour 2024. « La Commanderie a besoin d'être restaurée : des études et un bilan énergétique ont été faits, nous avons d'autres études à

lancer pour les travaux et les phaser, assure-t-il. Ce problème [l'arrêt de la Maison du patrimoine] va nous permettre de faire ces travaux. » Ils commenceront, au mieux, en 2025.

Quant aux jardins et aux vergers, la municipalité a signé un partenariat avec le lycée des Sicaudières de Bressuire pour l'entretien et la replantation.

La Maison du patrimoine était aussi aux manettes d'expositions et de visites au Val de Flore, écrin de verdure riche de sa biodiversité à Saint-Pardoux-Soutiers. Une rencontre est prévue mi-février. « Doit-on le garder à vocation touristique ou non ?, interroge à haute

voix Magalie Sauze, vice-présidente au Val de Gâtine au tourisme. On ne s'est pas encore positionnés. Mais à court terme, il est difficile de prévoir une ouverture. »

Le Val de Gâtine va se retrouver sans point d'ancrage. « La Commanderie permettait de mailler le territoire : on doit trouver des outils alternatifs pour diffuser les informations et un nouveau point intermédiaire », prolonge l'élue. La piste de la Maison du bourg à Saint-Pardoux-Soutiers, sur les routes de la Vélo Francette, a été évoquée.

M. C.